
 
Ce compte rendu est sujet à changements et sera soumis pour approbation lors  

du prochain conseil de quartier qui se tiendra à une date à déterminer. 
 

 

CONSEIL DE QUARTIER 
DISTRICT 4 | SULLIVAN 

Compte rendu
 

Séance du 9 avril 2025 à 18 h 30 à l’Hôtel de ville de Sullivan 
 
PRÉSENCES : 
M. Martin Lavoie, conseiller municipal – district no. 4, président du conseil 
 
M. Michel Germain, conseiller de quartier 
M. Félix-Antoine Lafleur, conseiller de quartier 
Mme Anne Leduc-Séguin, conseillère de quartier 
M. Frédéric Vincent, conseiller de quartier 
 
Mme Chantal Gaignard, agente administrative aux communications 
 
ABSENTS : 
Mme Geneviève Binette, conseillère de quartier  
M. Norm Kelly, conseiller de quartier 
 
ASSISTANCE : 14 personnes 
 
1- Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

Le président du conseil de quartier, M. Martin Lavoie, souhaite la bienvenue aux gens 
présents. Il procède ensuite à l’ouverture de la séance à 18 h 35.  

 
2- Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Le président effectue la lecture de l’ordre du jour, en indiquant que le point varia restera 
ouvert durant la séance. Lecture faite, il est proposé par Mme Anne Leduc-Séguin, appuyé 
par, M. Michel Germain de l’adopter. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION SUL2025-04-01 

 
3- Lecture, suivi et adoption du procès-verbal de la séance du 12 février 2025 

M. Martin Lavoie fait un survol rapide du procès-verbal de la dernière rencontre. Il est 
proposé par M. Frédéric Vincent d’adopter le compte rendu de la rencontre du 12 février 2024 
tel quel.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION SUL2025-04-02 
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Suivis : 
a. Parrainage de quartier : Le rôle et l’appellation ont été modifiés : la policière-

marraine devient policière-relais. L’agente couvrira désormais plusieurs quartiers. 
Elle participera à une rencontre du conseil de quartier une fois par année et 
effectuera un suivi tous les 30 jours dans le cadre d’une journée de parrainage 
auprès de M. lavoie. 

 
4- Dossiers de sécurité  

Des arrestations et une perquisition d’armes ont eu lieu le 2 avril dernier dans le secteur 
Sullivan. Le dépassement par la droite à l’entrée du village ainsi que la sécurité aux 
abords du parc demeurent des préoccupations importantes. 
 

5- Projets communautaires :  
a. Rue de la Grève (rond-point) : Le projet d’aménagement d’une aire de repos a été 

approuvé et sera réalisé au courant de l’été.  Une suggestion de ne pas oublier de 
prévoir  l’installation de poubelles a été faite par quelqu’un dans l’assisantance. 
 

6- Dossiers de circulation :  
a. Invitation du MTMD : Les représentants du ministère ne se déplacent généralement 

pas pour une rencontre du conseil de quartier.  
b. Zones de vitesse entre Ultramar et le Carrefour : Ce dossier est réglé. 
c. Aménagement de pistes cyclables : La discussion sur la sécurité dans le village a 

mené à une réflexion plus large sur la revitalisation du centre du village. Plutôt que 
de multiplier les solutions ponctuelles, une approche globale est suggérée afin 
d’améliorer l’accessibilité au parc et de valoriser les attraits récréotouristiques du 
secteur. L’ajout de pistes cyclables le long de la route 111, de même que la 
plantation d’arbres, fait partie des propositions. 
M. Lavoie recommande toutefois de prévoir une solution temporaire, dans 
l’éventualité où un projet de grande envergure s’avérerait trop coûteux. 
 

Il est proposé par M. Frédéric Vincent, appuyé par M. Michel Germain, que le conseil 
de quartier demande officiellement le développement de pistes cyclables le long de 
la route 111 dans le village, afin de faciliter l’accès au parc et d’en améliorer 
l’attractivité. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION SUL2025-04-03 
 
d. Installation de panneaux lumineux et de bollards : L’accès au parc se fait par la route 

111, une artère très passante.  
 
La sécurité des piétons et des cyclistes constituant une priorité pour le quartier, il est 
recommandé de renforcer leur protection par l’installation de panneaux lumineux et de 
bollards le long de la route 111, menant au parc. Cette proposition est formulée par Mme 
Anne Leduc-Séguin et appuyée par M. Félix-Antoine Lafleur. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION SUL2025-04-04 
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7- Activités à venir :  
a. Semaine de la famille (12 au 18 mai) : Une quinzaine d’organismes sont impliqués.  

 
8- Varia 

a. Projet de pumptrack : Un projet de pumptrack a été soumis à la ville par un comité 
de citoyens du quartier Val-Senneville. 

b. Activité des bénévoles : Une activité de reconnaissance des bénévoles aura lieu le 
23 avril prochain, de 17 h 30 à 21 h. L’événement comprendra un léger goûter ainsi 
qu’une conférence sur l’implication bénévole. Il est suggéré d’inviter également les 
clubs sociaux à y participer. 

 
9- Questions et interventions du public  

a. Asphaltage | Chemin d’île Siscoe : Un citoyen souhaite savoir si le chemin sera 
asphalté cette année. Étant situé dans le quartier de M. St-Jules, M. Lavoie s’est 
engagé à revenir avec une réponse. 

b. Traverse piétonnière : Une brigadière, bientôt à la retraite, pelletait régulièrement 
le passage piéton. M. Lavoie vérifiera si cette tâche faisait partie de ses 
responsabilités. 
Par ailleurs, l’accumulation d’eau au printemps ou lors de fortes pluies cause des 
désagréments à cet endroit. Une intervention est souhaitée. 
Un manque d’éclairage nuit également à la sécurité des piétons, que les 
automobilistes aperçoivent à la dernière minute. M. Lavoie vérifiera si la distance 
réglementaire entre les lampadaires est respectée. Si ce n’est pas le cas, il 
proposera de faire la demande pour un panneau lumineux clignotant. 

c. Section à 4 voies : Un citoyen aimerait proposer cette solution pour que ce soit plus 
simple à l’entrée du Sentier des Fougères. 

d. Déneigement de la piste cyclable : Le déneigement ne se fera jamais pendant la 
période hivernale.   

e. Roulotte squattée | Plage : En allant vers la plage, une roulotte est abandonnée et 
pleine de détritus autour. M. Vincent propose d’appeler au MRNF pour que cela soit 
ramassé. 

f. Pots de fleurs : Un citoyen propose de faire pousser des plantes comestibles pour 
nourrir les personnes en situation d’itinérance. 

g. Lumière entre Sullivan et Val-d’Or : La lumière est trop basse et mal située. Il serait 
préférable de l’installer sur un poteau le long du chemin. 

h. Réfection rue Bouchard : Un citoyen demande pourquoi la rue n’a pas été 
réfectionnée jusqu’à Lauzon.  On lui explique que ça se fait en phase. 

i. Panneau rue Bouchard : La signalisation mentionne que les voitures peuvent se 
stationner mais la rue est très étroite.  Le traçage est à refaire pour mieux centrer. 

j. Rue Bouchard, en direction de l’école : La zone de 30 km/h en direction de l’école 
n’est pas clairement affichée. 

k. Demande d’éclairage public : Une demande est formulée pour l’installation d’un 
lampadaire en face du parc sur la rue du Nickel. 

l. Hiver en fête : Selon un citoyen, les extrémités de la 3e Avenue auraient pu être 
mieux sécurisées lors de l’événement afin d’éviter une attaque à la voiture-bélier. 
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m. Terrain de balle : Avec la canicule que nous avons l’été, il est souhaité d’avoir accès 
à de l’eau pour boire et arroser le terrain et faire redescendre la poussière. Il n’y a 
pas d’abreuvoir pour les jeunes. 

 
10- Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre du conseil de quartier aura lieu le mercredi 3 septembre 2025, à 
18 h 30, à l’ancien hôtel de ville de Sullivan. M. Lavoie rappelle que l’on peut lui écrire en 
tout temps pour faire des demandes ou poser des questions.  
 

11- Levée de l’assemblée 
L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Mme Anne Leduc-Séguin, appuyé par M. 
Michel Germain de lever la séance à 19 h 39. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION SUL2025-04-05 

 
 

___________________________ 
CHANTAL GAIGNARD 

Secrétaire d’assemblée 
 


